

# Jueves 21 de Agosto del 2008

Última modificación 21.08.2008

El Financiero Prevé precio del crudo entre 120 y 130 dólares para el resto del año Eduardo Jardón De acuerdo con pronósticos de la Administración de Información de Energía de Estados Unidos, en lo que resta del año los precios del petróleo fluctuarán entre 120 y 130 dólares. La dependencia prevé que en los últimos meses del año las cotizaciones del crudo estarán por arriba de su rango actual, porque en los países no pertenecientes a la OPEP la demanda del combustible se mantendrá relativamente fuerte, lo que compensará un menor consumo en Estados Unidos. Adicionalmente, dijo, Arabia Saudita podría reducir su producción, lo que frenaría la tendencia reciente a la baja en los precios del crudo. En su reporte semanal, el gobierno estadounidense informó que sus inventarios de crudo se elevaron a 305.9 millones de barriles al 15 de agosto. Cae riqueza bursátil en el segundo trimestre Clara Zepeda Hurtado El entorno de alta volatilidad financiera internacional ocasionó que la riqueza bursátil, concentrada en un grupo de inversionistas que representan sólo 0.44 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), registrara una disminución trimestral real de 2.60 por ciento en junio; no obstante, en términos anuales, escenificó un avance de 4.6 por ciento. Los valores de los clientes bajo custodia en 32 casas de bolsa que conforman al sector, sumaron cuatro billones 450 mil 52 millones de pesos a junio de 2008, cifra menor a los 4.5 billones sumados en marzo, pero mayor a los registrados en el sexto mes de 2007, cuando llegaron a los 4.2 billones de pesos. Materias primas mantendrán la presión inflacionaria Clara Zepeda Hurtado Aun cuando la tempestad amaina en el mercado de commodities y los precios se ven mejor que hace tan sólo mes y medio, las cotizaciones de los granos y energéticos se mantendrán en índices elevados durante éste y el próximo año, repercutiendo directamente en la inflación mundial. Así lo pronostican las curvas de futuros del maíz, trigo y soya, que han registrado una incipiente baja durante julio y agosto, detalló el Banco de México en el artículo Evolución y perspectivas de los precios internacionales de los granos. A mediano plazo se prevé que la demanda global por granos continúe presionando los precios, en virtud de que las economías de Asia mantengan elevadas tasas de crecimiento económico y haya cambios en la política energética de los países industrializados, en lo que toca a la producción de biocombustibles. Baja en producción de Pemex afectará al mercado petrolero Esther Arzate La caída en la producción de petróleo que registra México es un factor que tendrá un efecto "muy negativo" para el mercado petrolero internacional muchos años, porque lo que sucede en este país no se podrá resolver en meses o días, consideró el presidente de investigación en commodities de Merrill Lynch, Francisco Blanch. El experto en temas de energía de la firma consultora señaló en entrevista que "lamentablemente la situación de México es un problema para el mercado petrolero internacional, porque registra una caída sostenida en la producción, combinada con un aumento en la demanda de hidrocarburos". Cabildea Canacintra mayor presupuesto para Pymes (Isabel Becerril) El sector fabril empezará a cabildear con los legisladores, a fin de convencerlos de aumentar "considerablemente" el presupuesto de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), añadió que en este año para esa área de la Secretaría de Economía (SE) se autorizaron tres mil 618 millones de pesos. Sin embargo, advirtió, esos recursos no fueron exclusivos para la subsecretaría, pues tuvieron que repartirse con la banca de desarrollo, principalmente Nacional Financiera (Nafin). Pulveriza la inflación los incrementos salariales Mariana Otero-Briz El movimiento obrero independiente aseguró que el segundo año de gobierno del presidente Felipe Calderón se ha caracterizado por una constante pérdida del poder adquisitivo de la clase trabajadora, pues los incrementos salariales contractuales quedaron pulverizados por el alza en la inflación. Para Francisco Hernández Juárez, presidente colegiado de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), tras el aumento generalizado de precios, que ya superó las revisiones salariales, los sindicatos deben adoptar medidas alternas para garantizar que las bases obreras no vean mermado su poder de compra. Sin empleo, un millón 887 mil personas en julio Arturo Robles La tasa de desocupación nacional en julio fue de 4.15 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), su nivel más elevado desde enero de 2005, y su segundo aumento mensual consecutivo. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en ese mes hubo un millón 887 mil personas sin trabajo, un incremento anual de 132 mil individuos. La tasa observada fue mayor al consenso del mercado, de 3.88 por ciento, y según los registros del INEGI, el nivel más alto para un mismo mes los últimos ocho años. Multinacionales latinoamericanas, líderes en los mercados mundiales Rocío Martínez Durante la última década, México encabezó el surgimiento de nuevas multinacionales que, junto con empresas originarias de Brasil, India y China, han mostrado un creciente dominio en todos los ámbitos de la economía mundial, e incrementado el flujo de capitales exportados por la región. El dominio ejercido por las empresas latinoamericanas ha sido liderado por la cementera mexicana Cemex, la minera brasileña Vale do Río Doce (Vale), la mexicana América Móvil, Telmex y en esa lista también aparece Petrobras. En conjunto estos corporativos forman parte de los diez más importantes dentro de la región. Todas estas empresas se han caracterizado por concentrar gran parte de sus actividades en los mercados externos, donde obtienen una alta proporción de sus ingresos y mantienen un monto significativo de inversiones. El Reforma Ascende crudo por temores en la oferta Nueva York, Estados Unidos (21 agosto 2008).- Los precios del petróleo suben casi 4 dólares este jueves en un mercado sensible a la caída de las reservas de gasolina en Estados Unidos, primer consumidor mundial. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de "light sweet crude" para entrega en octubre vale 119.52 dólares, en alza de 3.96 dólares con relación a su precio de cierre de este miércoles. Cotiza dólar menudeo a 10.22 pesos venta Ciudad de México (21 agosto 2008).- En las ventanillas del País el tipo de cambio se cotiza a 9.90 pesos a la compra y 10.20 pesos a la venta, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo con Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey el dólar alcanza niveles de 9.93 pesos a la compra y 10.23 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.01 pesos a la compra y 10.21 pesos a la venta. Sube desempleo a su máximo nivel Gustavo de la Rosa Ciudad de México (21 agosto 2008).- El desempleo en México llegó a su nivel más elevado en 42 meses al ubicarse en 4.15 por ciento en julio, de acuerdo con la información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Esto significa

que el mes pasado estaban en el desempleo abierto alrededor de un millón 900 mil personas, 270 mil más que en junio. Además, la cifra de julio fue la más alta para el mismo mes desde que se tiene registro. Auguran inestabilidad con nuevo Procampo Verónica Martínez Ciudad de México (21 agosto 2008).- Alza de precios al consumidor en alimentos, menor producción de granos y problemas políticos, son sólo algunas de las consecuencias que se avizoran con el nuevo Procampo, previeron organizaciones campesinas y funcionarios de gobiernos estatales. "La propuesta del nuevo Procampo traerá alza de precio en los alimentos, se movería la estabilidad; todos hemos cooperado para la estabilidad, pero el Gobierno federal no lo entiende, lo que sucederá es que se venderán las cosechas más caras para sustituir el apoyo", afirmó Jorge Kondo, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Rural. Agregó que por el momento existe una paz y equilibrio social, sin manifestaciones, ni alzas de precios abruptas a los alimentos que se comercializan, pero comentó que este panorama puede cambiar porque el Gobierno no ha "valorado" la estabilidad. Cae empleo permanente manufacturero Laura Carrillo y Arturo Rivero Ciudad de México (21 agosto 2008).- En los primeros siete meses de este año, y por primera vez desde 2003, se perdieron empleos permanentes en la industria manufacturera, de acuerdo con las nuevas estadísticas de trabajadores asegurados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En julio se registraron 3 millones 538 mil 720 trabajadores permanentes en la industria de la transformación, 37 mil 800 menos que al cierre de 2007. Inicia BMV con baja moderada Ciudad de México (21 agosto 2008).- La bolsa mexicana cae este jueves, atenta al descenso de los mercados de Estados Unidos, aunque la baja era moderada debido a fuertes alzas en los precios del petróleo y algunas materias primas, que ayudaban a ciertas acciones. El principal índice de la bolsa, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC), retrocede un 0.46 por ciento, o 123.61 puntos, a 26 mil 741.43 unidades. Las acciones de la empresa de telecomunicaciones América Móvil, las de mayor peso en el IPyC, bajaban un 0.23 por ciento, a 25.95 pesos. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones cae un 0.72 por ciento, mientras que el índice compuesto Nasdaq retrocede un 1.14 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66124.html> Crecen los créditos para las pymes Romina Román Pineda El financiamiento de la banca comercial a las pequeñas y medianas empresas (pymes) superó al segmento de consumo y vivienda. En lo que va del año, los préstamos a este sector reportaron crecimientos de 30%. De acuerdo con información de la Asociación de Bancos de México (ABM), el saldo promedio mensual de los créditos a las pymes se ubicó en 72 mil pesos, mientras que para las micro empresas los préstamos mensuales llegaron a 88 mil pesos. La ABM recalcó que ya hay un avance importante en el registro nacional de información de las micro, pequeñas y medianas empresas. En la base de datos se incluye a los negocios que tienen crédito con alguna institución. Con ello, se busca facilitar el acceso de recursos a la planta productiva nacional. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66117.html> Cemex busca solución legal Noé Cruz Serrano Cemex informó ayer por la noche a través de un comunicado que presentará una demanda de arbitraje internacional ante el Centro Internacional para el Arreglo de Diferencias por Inversiones, &ldquo;debido a la confiscación de los bienes y privación de derechos de Cemex Venezuela y el inicio del procedimiento de expropiación por el gobierno de Venezuela&rdquo;. La cementera mexicana calificó la confiscación e inicio del procedimiento de expropiación como una violación flagrante a la Constitución, Ley de Expropiación y otras leyes de Venezuela. Además de no respetar los principios del derecho internacional y los tratados para la protección recíproca de inversiones que prohíben la ocupación de bienes y privación de derechos, sin previa indemnización, justa y efectiva y sin previo procedimiento de expropiación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66122.html> Piden eliminar ISR y dejar el IETU José Manuel Arteaga La Secretaría de Hacienda debe eliminar por completo el Impuesto Sobre la Renta para que en su lugar sólo permanezca el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). &ldquo;El IETU ha tenido una recaudación acertada, por lo que pudiera ser que el ISR no se duplique con este nuevo gravamen... solo debería de permanecer el IETU&rdquo;, expresó la presidenta de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos, Colegio Profesional en el Distrito Federal (AMCPDF), Cecilia Bravo Navarro. Agregó que el empresario en México no está acostumbrado a pagar impuestos y cuando aprietan las tuercas llegan las queja El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/21/1283/bmv-a-la-baja-7/BMV>, a la baja La BMV opera con pérdidas, atenta al descenso de los mercados de EU, aunque la baja era moderada debido a fuertes alzas en los precios del petróleo y algunas materias primas. La Bolsa Mexicana caía el jueves, atenta al descenso de los mercados de Estados Unidos, aunque la baja era moderada debido a fuertes alzas en los precios del petróleo y algunas materias primas, que ayudaban a ciertas acciones. El principal índice de la bolsa, el IPC, retrocedía 0.46%, o 123.61 puntos, a 26,741.43 unidades. Las acciones de la empresa de telecomunicaciones América Móvil, las de mayor peso en el IPC, bajaban 0.23%, a 25.95 pesos. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones caía 0.72%, mientras que el índice compuesto Nasdaq retrocedía 1.14 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/21/1282/alza-del-crudo-golpea-a-wall-street> Alza del crudo golpea a Wall Street NUEVA YORK.- El índice de acciones estadounidenses Nasdaq ampliaba sus pérdidas el jueves y caía más de 1%, debido a un alza de los precios del petróleo por encima de los 120 dólares por barril, lo que avivaba los temores sobre el gasto de consumidores y empresas. El Dow Jones y el S&P también bajaban, aunque lejos de sus mínimos de la sesión, ayudados en parte por las acciones de energéticas, como Exxon Mobil Corp. El promedio industrial Dow Jones caía 80.36 puntos, o 0.7%, a 11,337.07. El índice Standard & Poor&rsquo;s 500 retrocedía 7.48 puntos, o 0.59%, a 1,267.06. El índice compuesto Nasdaq perdía 24.96 puntos, o 1.04%, a 2,364.12. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/21/1279/crece-riesgo-en-deuda-emergente> Crece riesgo en deuda emergente Los diferenciales de riesgo de la deuda emergente subieron a los máximos en un mes y el costo de asegurar la deuda rusa se negociaba alrededor de su récord en cuatro meses. Londres.- Los diferenciales de riesgo de la deuda emergente subieron a los máximos en un mes y el costo de asegurar la deuda rusa se negociaba alrededor de su récord en cuatro meses, mientras los inversores evaluaban el panorama geopolítico y financiero. El conflicto entre Rusia y Georgia por la región separatista georgiana de Osetia del Sur continuaba, aunque Rusia dijo que sus fuerzas abandonarían la zona central de Georgia hacia el viernes. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/12/1073/inflacion-amenaza-con-disparar-pobreza-extrema-en-mexico>

bid/Inflación amenaza con disparar pobreza extrema en México: BIDEconomistas del BID afirmaron que la población que vive en estado de pobreza extrema podría pasar de 20 a 27.6% y proyectaron que el Gobierno podría redirigir 2% de su gasto público a programas sociales. La inflación de alimentos podría multiplicar el porcentaje de la población mexicana que vive en estado de pobreza extrema de 20% a 27.6%, alerta el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Economistas del BID consideraron que las autoridades económicas del país tendrían que incrementar la producción agrícola y facilitar las condiciones para que los pobres mejoren sus ingresos, para evitar esta situación. En un análisis, la multilateral proyecta que el sector público tendría que redirigir 2% del PIB del gasto público para evitar la agudización de la pobreza por la emergencia alimentaria. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/21/index.php?section=economia&article=026n2eco> Desocupación de 4.15%: INEGI Juan Antonio Zúñiga La tasa de desocupación repuntó en julio a 4.15 por ciento como proporción de la población económicamente activa (PEA), reportó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Se trata de la tasa más alta de desocupados alcanzada durante esta administración, y la más elevada desde enero de 2005, pero el aumento de la población afectada por este problema se concentró principalmente en el sector femenino, donde la proporción de desempleadas se incrementó de 4.32 por ciento en julio del año pasado a 4.52 en el mismo mes de 2008. En los hombres la tasa de desempleados pasó de 3.73 a 3.92 por ciento en el mismo periodo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/21/index.php?section=economia&article=028n1eco> Caen a su menor nivel en 18 años las expectativas para la economía mundial Berlín, 20 de agosto. Las expectativas para la economía mundial han caído a su menor nivel en casi 18 años, a medida que se deteriora el panorama para Europa occidental y Asia, en tanto en América Latina el desempeño económico volvió a empeorar en julio, tras retroceder en abril por debajo de la media histórica de una década, indicaron el Instituto Alemán de Investigaciones Económicas (Ifo) y el Índice del Clima Económico (ICE) de Brasil. El índice de expectativas (IE) abajo de 5 puntos indica que las condiciones económicas a seis meses son consideradas malas. En ese contexto, México se encuentra en los niveles más bajos de la región, con 4.4 puntos, y es superado por países como Uruguay, Perú y Bolivia, entre otros.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/21/index.php?section=economia&article=029n2eco> Impacto sobre productos básicos, prevén Mariana Norandi y Víctor Cardoso Representantes del sector agropecuario afirmaron que el aumento en el precio de la gasolina y el diesel es un nuevo golpe a los pequeños y medianos productores, y que esta medida de la Secretaría de Hacienda impactará sobre los precios de los productos de la canasta básica. Gerardo Sánchez García, coordinador de la Confederación Nacional Campesina (CNC), sostuvo que ante esta clase de disposiciones, los representantes y trabajadores del campo mexicano continuarán alzando su voz contra las políticas "equivocadas" del gobierno federal. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que el aumento a las gasolinas, vigente a partir de ayer, "se me hace poco", porque es mejor eliminar los subsidios que seguir soportando la carga que representan para el erario federal y destinar esos recursos a otros sectores.